

Comprometidos con una nueva cultura del agua por la paz



Conformación de la Comisión Multisectorial para la Recuperación de la Calidad del Agua en la Cuenca del Río Santa

> ALA - Huaraz **26 de Octubre 2012**



El agua es un recurso fundamental para el desarrollo socio económico del país, pero no solo es importante la cantidad sino también la calidad del agua que tenemos.

ALA Huaraz Av. Confraternidad Internacional Oeste N° 167, Independencia - Huaraz - Ancash.

www.ana.gob.pe











Conformación de la Comisión Multisectorial para la Recuperación de la Calidad del Agua en la Cuenca del Río Santa

El agua es un recurso fundamental para el desarrollo social y económico del país, pero no solo es importante la cantidad del agua que tenemos sino también su calidad. Debido al crecimiento poblacional y al desarrollo de actividades extractivas e industriales, el riesgo de deterioro de calidad del agua es cada vez mayor.

En ese sentido, la Autoridad Nacional del Agua como ente rector de los recursos hídricos, ejerce acciones de vigilancia, monitoreo, supervisión, fiscalización y sanción en materia de calidad del agua, las que se llevan a cabo coordinadamente entre los órganos desconcentrados - AAA y ALA - y la sede central.

Principales actividades de la ANA

- 1.- Vigilancia y monitoreo de la calidad del agua
- 2.- Identificación de fuentes contaminantes

Todo esto, para establecer las estrategias orientadas a proteger o recuperar la calidad del agua.

Por iniciativa de la Autoridad Nacional del Agua a través de su Dirección de Gestión de Calidad de los Recursos Hídricos y en coordinación con la Administración Local de Agua Huaraz, se tiene como objetivo recuperar la calidad del agua de la Cuenca del Río Santa a través de la conformación de una comisión de vigilancia orientada a la recuperación de la calidad de las aguas de la cuenca del rio Santa.





EL RIO SANTA

La cuenca del río Santa se ubica en la Costa Norte del Perú, pertenece a la vertiente del Pacifico. Políticamente, la cuenca se localiza parcialmente en los departamentos de Ancash y La Libertad; y está comprendida total o parcialmente en las provincias: Bolognesi, Recuay, Huaraz, Carhuaz, Yungay, Huaylas, Corongo, Pallasca y Santa (en el departamento de Ancash), y las provincias de Santiago de Chuco y Huamachuco (en el departamento de La Libertad).

La ANA ha realizado la identificación de fuentes contaminantes en la cuenca Alta y Media del rio Santa, para proponer el establecimiento de una red de monitoreo de la calidad de aguas superficiales que impulse actividades de mejoramiento de la calidad de las aguas de las fuentes naturales, evite la contaminación de las aguas y controle los vertimientos .

Se han identificado 46 fuentes contaminantes, de las cuales 09 son vertimientos de aguas residuales industriales, 02 son vertimientos de aguas residuales de pasivos ambientales, 07 de aguas pluviales, 14 de aguas residuales domésticas, 09 botaderos de residuos sólidos y 05 de aguas residuales de baños termales que contaminan directamente las aguas del rio Santa al no contar con su respectiva planta de tratamiento.

Plan de Recuperación de la calidad de las aguas de la Cuenca del Rio Santa.

OBJETIVO GENERAL

Conformar la Comisión Multisectorial que se encargue de promover las acciones técnicas y administrativas para la recuperación de la calidad de los recursos hídricos en la cuenca del río Santa.

El desarrollo de las actividades del presente Plan de trabajo se realizara en el ámbito de la cuenca del Rio Santa, ámbito de los departamentos de Ancash y La Libertad, mediante reuniones de trabajo con los diferentes actores de la cuenca.